

ELSA JUGENDTREFFEN 2007

Unter dem Motto ‚Stand up, speak up – Promoting Human Rights and Disability Policy for young people who stutter‘ trafen sich von 15-21. Juli 2007 beinahe 40 Jugendliche aus ganz Europa, alle Delegierte ihrer nationalen Stottererselbsthilfe Organisationen, in Nijmegen / Niederlande beim alle zwei Jahre stattfindenden ELSA (European League of Stuttering Associations) Jugendtreffen.

Gemäß dem Motto ging es vorrangig um die Auseinandersetzung mit der den rechtlichen Rahmenbedingungen Diskriminierung betreffend und es wurde ein äußerst interessanter Überblick über die Gesetzeslage geboten. Neben täglichen Halbtagesitzungen und Vorträgen zum diesem Thema wurden Theaterworkshops angeboten. Heiße Diskussionen entbrannten zum Begriff ‚Behinderung‘, wie sollte es auch anders sein. So konnten in ungezwungenem Rahmen frei verschiedenste Herangehensweisen und Ansätze erörtert werden. Die Abende waren bunt gemixt: Vorträge von ehemaligen Jugendtreffen-TeilnehmerInnen, Filme, Plaudern, Spiele. Des Weiteren wurde uns TeilnehmerInnen die Aufgabe gestellt im Laufe der Woche ein Konzept für ein Öffentlichkeitsarbeitsprojekt zu erstellen und zu präsentieren.

Neben der Möglichkeit andere stotternde Jugendliche aus allen Ländern Europas kennen zu lernen und Erfahrungen auszutauschen, bietet das Jugendtreffen auch die Möglichkeit Networking zu betreiben und Einblick in die europaweite Selbsthilfeszene zu nehmen. Alle Aspekte des Stotterns, wie Therapie, Selbsthilfe, Umgang im täglichen Leben, Fragen der Repräsentation wurden so besprochen. Das Elsa Jugendtreffen ist eine tolle Plattform des Austausches. Abgerundet wurde das Ganze von einem bunten Abend mit Theaterperformances aller TeilnehmerInnen. Der einzige Wehmutstropfen: viel zu schnell vorbei.

ELSA ist die Dachorganisation aller europäischen Selbsthilfeorganisationen und hat es sich zum Ziel gesetzt aktive Öffentlichkeitsarbeit zum Thema Stottern auf EU-Ebene zu leisten, über rechtliche Rahmenbedingungen in Bezug auf Menschenrechte sowie Gleichstellungsgesetze zu informieren, ein europaweites Netzwerk Betroffener zu gründen und eine Rolle zu spielen was internationale Behindertenvereinigungen angeht.

Weitere Informationen sowie Fotos des Jugendtreffens unter www.elsa.info.